

「暑さには困った」(船越)

半年前に、小欄に「大雪には困った」と書きましたが、今は酷暑にまいております。福知山市は、7月24日に3日連続となる全国最高気温をマークし、7月30日には、当市での観測史上最高となる40.6度の高温をたたき出しました。が、すぐにお隣の丹波市に41.2度の当時の最高気温を記録されました。熱中症になる危険性のある事象に対してはいけないのかもしれませんが、最高気温の出かたに、「地方のわりには商業施設がそろっていて少し便利な街ですね」という、当市に対する感想を耳にした時と同じような何とも中途半端な地元の立ち位置に少し不満を感じてしまいました。どうせ暑いんなら、いっそ・・・です。

その暑い最中の8月5~7日に令和7年度税理士試験が実施されました。昨年は、弊社から2名受験しましたが、今年は0でした。現状、弊社の税理士は、船越成人・船越悠太の2名だけです。そこで「税理士大募集中」が今月の最大テーマです。有資格者はもちろん、税理士資格に興味のある方がお知り合いにおられましたら、是非ご紹介をお願いいたします。



知っどこ! 「税」の マメ知識

今月のマメ知識：【夫婦間で贈与税がかからないケースとは？】

「結婚して30年以上が経ち、住まいの建て替えを検討しています。資金は私の退職金を充てる予定ですが、建物の所有権登記では妻にも2000万円程度の持分を持たせたいと考えています。このような場合に贈与税はどうかのでしょうか？」という質問がありました。この場合は「贈与税の配偶者控除」という特例を利用すれば贈与税はかかりません。これは婚姻期間が20年以上の夫婦間で、居住用不動産や居住用不動産を取得するための金銭の贈与があった場合、基礎控除110万円に加えて最大2000万円まで控除できる制度です。ただし、同じ配偶者間で一生に一度しか利用できません。また日本国内の居住用不動産が対象で、投資用や別荘、海外の不動産には適用できません。なお贈与税はかかりませんが、不動産取得税や登録免許税は発生します。さらに建物の持分割合によっては、相続時の小規模宅地等の特例や、譲渡時の居住用財産の3000万円特別控除等を利用する際の適用要件に影響するので注意が必要です。



世界の偉人伝

今月の偉人：【ヴィクトル・ユゴー】

ヴィクトル・ユゴーは19世紀のフランスを代表する文豪、政治家です。フランス東部ブザンソンで軍人の家庭に生まれ、各地を転々とし、若い頃から小説を書いて文学的才能を発揮しました。政治家として社会改革の実現に寄与し、人間の尊厳や社会正義をテーマとする小説『レ・ミゼラブル』を書き上げると、今では世界中が知る傑作となりました。約20年間の亡命生活を経て帰国し、死後は国葬で弔われました。「生きている者とは、闘っている者だ」を体現した、偉大な人生でした。

気軽に Let's 英会話

今月のキーワード：【Kiwi】

9月1日は語呂合わせで「キウイの日」。世界最大のキウイ“kiwifruit”販売業者が日本で制定したそうです。キウイといえばニュージーランドですね。「ニュージーランド人」を“New Zealander”といますが、愛称の“Kiwi”もよく使われており“I’m a Kiwi.”で「私はニュージーランド人です」の意味。ニュージーランドでよく耳にする「キアオラ」「Kia ora」は公用語のひとつであるマオリ語で、ハワイ語の「アロハ」と同じように「こんにちは」「ありがとう」などの意味があります。



今月のトピック：【泊食分離】

宿泊と食事を別立てにする「泊食分離」の宿泊施設が好評です。個人旅行やインバウンドの増加で需要が多様化し、素泊まりや夕食の自由な選択を楽しむ人が増えています。一泊二食が基本の温泉宿も、人手不足の解消や連泊客の増加のメリットは見逃せません。地域飲食店が活性化して賑わう温泉街も現れ、地方創生の成功例として注目です。



オ人の言葉

あなたができると思えば
できる
できないと思えばできない

アメリカの自動車会社フォード・モーターの創設者であるヘンリー・フォードの言葉。周囲の評価や意見に惑わされることはない。自分の可能性を信じて生きよう。

輪ゴムの知恵袋。液だれしやすいボトルの口に輪ゴムを巻けば液だれ防止に。S字フックの先に何重か巻けば、掛けた物が滑り落ちるのを防げます。開いたままにしておきたいレシピ本や参考書に輪ゴムを挟めば、ページが勝手に閉じたり風でめくれたりを防げます。

知恵袋
知恵袋

振り向けば あそこにも ここにも 「商売のヒント」

今月の商売のヒント：【問いを変えると景色が変わる】

先日のこと、コンビニで「糖質オフ」「脂質オフ」「塩分控えめ」のお弁当を手に取りながら、ふと疑問が湧きました。健康を気にするあまり、本質的なことを見失っていないだろうか？これは経営にも通じる話だと思いました。マネジメントの父と呼ばれたドラッカーの名言に「重要なのは正しい答えを見つけるのではなく、正しい問いを探すことだ」があります。例えば「売り上げを伸ばすにはどうするか？」と考え、答えを探すことは大事です。けれどその前に「何のために売り上げを伸ばすのか？」という問いを立てるべきかもしれません。知人の社長は「求人広告の出し方」で悩み続けていました。でも本当の問いは「どんな人と働きたいか？」だったと気づき、会社のビジョンを言語化した途端、自然と共感する応募者が集まるようになったそうです。かつてスティーブ・ジョブズが「この製品は何ができるか？」ではなく「人々の生活をどのように変えるか？」と問いを立てたように、問いを変えるだけで物事の質が変わるのです。話は冒頭に戻りますが、コンビニで最終的に私が選んだのは、糖質オフでも脂質オフでも塩分控えめでもない、普通の鮭弁当でした。



「午後からもうひと踏ん張りするには何を食べたらいいか？」と自分に問いかけた結果「好きなものを食べよう！」と思ったからです。健康でいることも大事。

「何を大事にしたいのか？」という問いを持つことのほうがもっと大事だと気づきました。間違った問いへの正しい答えは、どれほど完璧でもまったく役に立ちません。正しい問いは、素晴らしい経営スキルといえそうですね。

「何を大事にしたいのか？」という問いを持つことのほうがもっと大事だと気づきました。間違った問いへの正しい答えは、どれほど完璧でもまったく役に立ちません。正しい問いは、素晴らしい経営スキルといえそうですね。

トナリの本棚

【鏡面のエリクサー】

知念実希人が描く医療ミステリー。アニメやドラマ化された「天久鷹央の推理カルテシリーズ」の新刊で、人気シリーズならではの魅力が凝縮された一冊です。



船越税理士法人

〒620-0054

京都府福知山市末広町 1-1-1 中川ビル 3 階

TEL: 0773-22-3708 FAX: 0773-22-7343

<http://www.f-office301.com>

E-mail: info@f-office301.com

皆様のご感想をお待ちしております◎◎◎◎◎◎